

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

V	/ersión:	2
F	echa:	01-06-2017
-	égina 1	de 3

TRD: 100-02

ACTA No. 014 SESION ORDINARIA

En el Municipio de Yumbo – Valle del Cauca, siendo las 15:05 horas, del catorce (14) de marzo de dos mil veintidós (2022) – se reunió el Concejo Municipal de Yumbo – Valle del Cauca, de manera virtual a través de la plataforma Zoom – para realizar junta ordinaria del año 2022. La Presidio el Concejal HORACIO CASTILLO PABON. Las funciones de Secretario General y Técnico las desempeñó el señor OCTAVIO RODRIGUEZ CARDONA, para verificación del quórum se llamó a lista y contestaron los siguientes Concejales

- 1) BEJARANO DUQUE ALEXANDER
- CANO JOVEN GUSTAVO ADOLFO
- 3) CASTILLO PABON HORACIO
- 4) CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO
- 5) DOMINGUEZ LOZADA ARTURO
- 6) ESCOBAR CASTRO GIOVANNY
- HENAO GARCIA WILLIAM
- 8) JARAMILLO BEJARANO WILLIAM
- 9) JIMENEZ COBO ANGEL DARIO
- 10) MANCILLA ANGULO DAISY NARCISA
- 11) PARRA ZULUAGA DIEGO
- 12) RUIZ GARCIA EDGAR ALEXANDER
- 13) URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO
- 14) VILLA LUNA CARLOS ARTURO

Con quórum reglamentario y decisorio a la vez, se leyó el orden del día, el cual estaba preestablecido así:

- 1.- Llamada a lista
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca
- 4.- Lectura y aprobación del acta No. 011 del 11 de marzo del 2022.
- 5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión
- 6.- Proposiciones
- 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios
- 8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo

Leído y puesto en consideración el orden del día, es aprobado, su desarrollo:

- Llamada a lista, punto evacuado.
 - Se registra la presencia del Concejal Fernando David Murgueitio en la sesión plenaria.
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia, se emitieron las notas del himno nacional.
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca, se emitieron las notas del himno al Departamento del Valle del Cauca.
- Lectura y aprobación del acta No. 011 del 11 de marzo del 2022. Leída y puesta en consideración es aprobada.
- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión, no hay sobre la mesa.
- 6.- Proposiciones, no hay sobre la mesa.
- 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios. Resoluciones, no hay sobre la mesa. Comunicaciones, si hay sobre la mesa.

Comunicación No 01 de Secretaría de Educación, asunto: respuesta a solicitud en sesión plenaria, resultados pruebas saber año 2021.

Varios, no hay ciudadanos inscritos.

Tiene la palabra el Concejal Carlos Villa: cómo bien sabemos el día de ayer se llevaron a cabo las elecciones de Senado y Cámara y se hicieron unas consultas interpartidistas, lo bueno, yo ayer recorrí varios puestos de votación en el municipio de Yumbo y todo transcurrió en paz, no hubo ni un sí ni un no, ni entre derecha, ni centro derecha, ni



ACTA DE SESIÓN PLENARIA FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 2	de 3

TRD: 100-02

izquierda radical, ni izquierda moderada, esa es la democracia, que muchas veces los resultados que esperamos no se dan pero por fortuna en una democracia los procesos no se, congelan como en las dictaduras, habrán otras oportunidades donde se vuelvan a dar opciones a los que ganaron para sostenerse y a los que perdieron para volver a llegar o llegar por primera vez, yo creo que aquí en Yumbo todos queríamos al menos de mi parte que Adriana Gómez Millán volviera a la Cámara pero la decisión de la comunidad no lo permitió, faltaron 5 centavos para el peso, yo diría que así cómo muchos se pusieron la camiseta otros no mostraron sentido de pertenencia por la campaña de la ingeniera, porque aparte de que estuviera con uno o con otro era Yumbo era un espacio que se había ganado en el pasado el municipio de Yumbo dentro el Congreso, hoy se perdió ese espacio pero hay que seguir jugando en democracia.

En las consultas el señor Petro en cuanto a votos los barrio a todos, pero yo diría que el señor se ganó el premio de montaña, pero todavía falta la consolidación para saber en este proceso quien va a ser el presidente, yo escucho que el señor dijo y con todo derecho que tenía las mayorías en el congreso, no las tiene, si bien es cierto tiene 16 senadores, eso no quiere decir que el congreso sea dominio del pacto histórico, porque hay que mirar como alinderar las fuerzas Partido Liberal, la U, Partido Conservador que tiene las mismas curules que el Pacto Histórico, Centro Democrático, Mira, Independientes, si nosotros sumamos todos estos senadores nos pueden dar entre 70 y 75 senadores, que son los que van a conformar mediante coaliciones en el futuro la fuerza del Congreso, entonces decir ahora que se tiene el poder en el congreso no es real, hay que esperar primero que se dé la primera vuelta de la presidencia, luego si no gana nadie en la primera, vendrá la segunda vuelta y yo soy demócrata y tengo que reconocer que ayer el pacto histórico saco una votación importante y eso es la expresión de una parte del pueblo colombiano donde disfrutamos de una democracia que es la que yo siempre trato de defender, equivocado o no equivocado yo siempre para nadie es un secreto soy anticomunista hasta los tuétanos, pero yo reconozco gente valiosa en la izquierda y ustedes me han escuchado ponderando al uno ponderando al otro, el señor Petro no es de mis afectos y voy a ir en la primera y la segunda vuelta a estar con mis candidatos así como la gente va a estar con sus candidatos en otros partidos, porque no solamente van a participar en la primera vuelta Gustavo Petro, Fajardo, Federico, si no que vienen otros que no participaron en consultas interpartidistas, como el señor Germán Vargas Lleras, como el ingeniero de Bucaramanga, el presentante del Centro Democrático, yo estaría asustado si el señor Petro o los del Pacto Histórico hubieran cumplido con lo que pronosticaban que era sacar 7 millones de votos en la consulta por parte de Petro, no los saco, antes por el contrario bajo de votación en comparación a la primera vuelta cuando se enfrentó a Duque, de esa manera yo veo perdedor a Petro porque el lleva prácticamente ocho años encampañado, 4 años para enfrentarse a Duque para esta elección, son ocho años, o sea que el ha tenido una gran oportunidad de exponer de convocar a su manera al pueblo colombiano, mientras que Federico Gutiérrez mi candidato ayer, lleva 4, 6 meses lo mismo Peñaloza, entonces esto apenas comienza y para mí se han ganado el premio de montaña pero no se han ganado el premio de campeones entonces esperemos, cómo se van un generando las diferentes opiniones del pueblo colombiano y dónde van a ir sus votos, uno no puede profetizar quien será el que va a ganar, pero lo más importante es que la elecciones tanto de primera vuelta como de segunda vuelta estén enmarcados por el orden y el respeto que se presentó ayer a nivel nacional, de pronto cualquier pequeño lunar, pero a nivel nacional no se escuchó de que hubiera existido confrontaciones entre unos y otros, esa es la democracia para que disfrutemos de ella así como disfrutamos de un partido de futbol, y por cierto miren el París Saint Germain que tenía la clasificación en el bolsillo y ya se creían ganadores y finalistas y miren los eliminaron, de modo que no cantemos victoria antes de que se juegue el partido de la democracia, y no nos acongojemos si no que salgamos a defender nuestra democracia y para nadie es un secreto como lo dije ahora rato y no por ser así no es que yo tenga un odio visceral contra la izquierda o contra los comunistas pero si soy anticomunista, igual que el señor Putin es anticomunista igual que mucha gente en el mundo es anticomunista pero por eso no vamos a dejar de respirar el mismo oxigeno en esta tierra que Dios nos dio.

Tiene la palabra el Concejal Giovanny Escobar: yo creo que lo bonito y especial de la democracia es que nos permite hacer diferentes lecturas y cada uno diferente a otra dependiendo del escenario de nuestra propia convicción, de todas maneras ayer en Colombia en el municipio de Yumbo la votación si debe de invitarnos a que como políticos



ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 3	de 3

TRD: 100-02

debemos de hacer diferentes análisis, ayer muchas personas salieron, votaron libre y espontáneamente, y eso no puede dejarse al lado ni dársele la importancia debida, mas de 20 mil personas ayer salieron y votaron por una consulta en especial y yo creo que eso manda un mensaje, lo decía el concejal villa eso es lo importante de la democracia y cada cual hace sus propias interpretaciones, yo sí creo que la comunidad del pueblo de Colombia está mandándonos a los político un mensaje especial y creo que hay que atenderlo y revisarlo de la mejor manera.

El Secretario deja constancia de la asistencia de todos los Concejales a la sesión plenaria. El Concejal Carlos Villa dice: mañana después está el proyecto de acuerdo que tiene Ángel Darío para que miremos y espero hayan invitado al jefe del departamento jurídico y que haya uno o dos abogados del Concejo, porque una cosa es que nosotros demos facultades pero no podemos dar dentro de esas facultades o direccionar expresamente que se expropie, , sería bueno mañana para que este acuerdo pase con todo el sustento constitucional y jurídico.

8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo. - Se ordena la emisión de las notas del Himno al Municipio de Yumbo, siendo las 07:25 horas, el señor presidente ordeno levantar y cerrar la sesión, no sin antes haber citado para el día 15 de marzo del 2022, a partir de las 09:00 horas.

HORACIO CASTILLO PABON

Presidente

OCTAVIO RODRIGUEZ CARDONA

Secretario General (e)